

地域とともに歩む

CS

くろかわ

発行：胎内市立黒川小学校コミュニティ・スクール学校運営協議会事務局

令和6年度 第2号 2024.11.22

地域合同防災訓練

9月30日(月)に、学校運営協議会主催の地域合同防災訓練を行いました。今年度は、避難所として開設するところからの訓練を行いました。

まず、避難の放送とほぼ同時に、学校運営協議会委員の皆様が避難所を開設しました。そして、地域、保育園児の皆さん、そして小学校の子どもたちも避難を開始し、総勢約330名余りが体育館に避難しました。

学校運営協議会委員から「手伝いをお願いしたい」と依頼されると、6年生は積極的に「こちらです」と誘導する姿が見られました。

その後、地域の皆さんと1～4年生が胸骨圧迫（心臓マッサージ）とAED（自動体外式除細動器）の使い方を学ぶPUSH講習会に参加しました。

地域の方と子どもたちが交代で胸骨圧迫練習をする場面もありました。万が一の時に、小学生が胸骨圧迫を実施することはないと思いますが、今回の経験が、いつか自分の家族や周りの人だけでなく、他の人の命を救うことにもつながるのではないかと考えています。

また、体育館に設置してるAEDという道具をどのような場面で使用するのか、地域の方にも子どもたちにも新たな学びとなりました。

学校ではその日の放課後に、子どもたちを保護者の方へ引き渡す訓練を行いました。

「防災の日」に行われた様々な活動を通して、子ども・保護者・地域住民のそれぞれが防災意識を高めることができたと感じました。

黒小クラブ体験道場

10月11日(金)に、「黒小クラブ体験道場」を行いました。

令和3年度から、地域と学校が目指す子ども像である「黒川を愛し、思いやりの気



持ちをもち、自分の未来を切り拓く子」の具現化に向けて、クラブ活動を地域とつながる活動として位置付けてきました。令和4年度からは、全校で行う「黒小クラブ体験道場」として実施しています。3回目となる今年度も、多くの講師の皆様から指導していただきました。

各クラブでは、低学年に対して高学年が優しく接したり、逆に作品を完成させた下学年が上学年の手伝いをしたりしながら、講師やボランティアの方との交流を深めました。

「黒小クラブ体験道場」の活動の様子を紹介します。

胎験クラブ① 縄文火起こし・弓矢体験



胎験クラブ② ストラップ作り



ポテトクラブ



ニュースポーツクラブ



昔遊びクラブ



キャリアクラブ 看護師体験



手品クラブ①



手品クラブ② バルーンアート



目指す子ども像 「黒川を愛し 思いやりの気持ちをもち 自分の未来を切り拓く子」



目指す姿の具現化に向けて取り組んだ黒小クラブ体験道場でした。そこで、「あいさつ」「粘り強く」「思いやりの気持ちをもつ」の3つについて学校運営協議会委員、講師、ボランティアの皆様から感想等をいただきました。(抜粋)

- 子どもたちが積極的に挨拶をしていた。「ありがとうございます」の言葉が多く聞かれた。
- 目を見て挨拶することができていました。
- どうやらうまくいくのかしっかりと考えて行動し、活動する子が多かった。
- 任せたことを最後までやり遂げていた。
- 最後までみんなで仲良く調理していました。
- 片付けや組み合わせを考える際、困っている子に積極的に手伝いをする子がいて、良かったです。
- 新しいことにチャレンジする姿、全力で取り組む姿、見ていてとても気持ちがよかったです。
- 最後の6年生の感想は、前の1年生から3年生の感想発表の内容を受けての感想でした。しっかりした上級生の姿に感心させられました。

他にもたくさんの子どもの良い姿を褒めていただきました。黒小クラブ体験道場だけでなく、普段のクラブ活動でも講師の皆様から多大なご協力をいただき、子どもたちにとって大変有意義な活動ができています。

また、地域の皆様からは、総合的な学習の時間や他の学年での学習活動などでも、様々な面からご協力をいただいております。来年度も皆様からのお力をお借りし、学校の教育活動を充実したものにしていきたいと考えています。

今後ともご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

>> 黒川小学校「秋のつどい」開催 << ~10月11日(金)~

PTA主催「秋のつどい」を開催しました。市議会議員、学校運営協議会委員、区長、PTA会員の皆さん、そして教職員、総勢50名近くの参加となりました。

校長の挨拶から始まり、あっという間の2時間でした。参加された方からは「学校と地域のつながりを感じる会となり、よかった。」「先生方と楽しく会話できてとてもよかった。」といった声が聞かれました。みなさん会話が弾み、楽しく、有意義な会だったと感じていただけたようです。最後は、参加者の皆さん全員で万歳を行い、幕を閉じました。

